

令和2年第14回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 令和2年8月18日（火）
2. 場 所 浅口市中央公民館第3会議室
3. 開 会 午後1時30分
4. 閉 会 午後3時25分
5. 出席者 中野留美 佐藤賢次 藤澤弘幸 高戸崇 吉田英子
6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	小山朋子	教育総務課長	藤澤智広
学校教育課長	小野力矢	こども未来課長	笠原清美
文化振興課長	安原直子	生涯学習課長	瀬良昌弘
金光分室長	中嶋利恵	学校給食センター所長	山本峯廣
学校教育課	沼田真依		
教育総務課	山崎友紀	（事務局）	

7. 傍聴人なし

8. 議 事

- 日程1 議事録署名委員について
浅口市教育委員会議規則第29条により吉田委員を指名。
(了承)
- 日程2 会期について
本日8月18日の1日会期。
(承認)

本会議通知後に人事案件について議案提出があったため、追加議案とすることを諮る。

(承認)

日程 3 議案第 48 号 人事案件について

※非公開

(学校教育課長)

資料により説明。

(承認)

日程 4 議案第 49 号 準要保護の認定について

※非公開

(学校教育課長)

資料により説明。

(教育長)

3 件認定とする。

(承認)

日程 5 議案第 50 号 令和 3 年度使用特別支援学級教科用図書の採択について

※非公開

(学校教育課長)

資料により説明。

(承認)

日程 6 議案第 51 号 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価について

(教育次長及び各課長)

令和元年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価報告書の自己評価及び評価委員による総合評価を報告。

(教育委員)

小中学校へ放課後学習支援員を配置するとともに、中学校へは放課後学習指導員も配置できているのが良いと思う。また私自身も放課後学習ボランティアに登録しているが、そういった方々と一緒に活動しているのが良いと思う。

無形民俗文化財の「ひがさき踊り」等を映像記録したことは、後の世代へ繋いでいくことの一助になったと思う。

今年度から金光幼稚園の 3 歳児クラスができたが、よく実施したと思う。保護者の方からの要望も多かったと思う。また幼稚園の通園区域を無くしたのも思い切った施策だったと思

う。

(教育委員)

全体的には、平成30年度の課題を踏まえ積極的に取り組んでおり、自己評価自体もおおむね妥当だと思っている。計画的にできているのなら自己評価Aをつけてもいいのではないかと思う。ただ、報告書について詳しく読んでもらうには文章表現も良いが、市広報誌に教育特集を組んだりしているように、主だった施策のみ取り上げたり、数値などをグラフ化する等読みやすく、分かりやすくする工夫があった方が良いと思う。

(教育長)

その点に関しては私も課題だと感じている。研究したい。

(教育委員)

市HPに過去の報告書を掲載しているのを見たが、カラーだと少し印象が変わり、私はそれほど気にならなかった。自己評価の書き方で、一部そぐわないのではないかと思うところがあった。コミュニティ・スクールの地元理解が進んでいないことに関しては、今後しっかり説明する機会を設け、アピールしていってほしい。この報告書は議会に報告するものであるとのことだが、議会にアピールできる場だと思う。自己評価について本来ここまでやりたいが教育委員会だけではどうしようもできないことや予算付けの部分などを自己評価Cで表現し、もっと外にアピールするという手もあると思う。

(教育委員)

スポーツ少年団の入団者数が昨年度40人と少ないが、何か原因はあるのか。

(生涯学習課長)

多い年もあれば少ない年もあるが、原因は不明。

(教育長)

原因を探り、原因に対して工夫改善をしたい。

(教育委員)

ニュースポーツ用品を購入とあるが、どんなものを購入したのか。

(生涯学習課長)

キンボールの購入、屋内用ペタンクの購入等行った。

(教育委員)

そのことを市民のみなさんへお知らせする場はあったのか。
(生涯学習課長)

特に市広報誌等へ掲載はしていないが、スポーツ推進委員の方に周知していただく。子どもを対象に教えていただいたら、講座を開くなどして。

(教育委員)

ニューススポーツ用品購入という言葉だけ聞くと分かりにくいので、具体的にキンボール購入と記載したり、キンボールの絵や写真があれば、だれが使うのだろう、どうやって使うのだろう等興味がわき、もっと推進が図れると思う。

(承認)

日程 7 議案第 52 号 浅口市スポーツ推進計画の諮問について

(生涯学習課長)

資料により説明。

浅口市スポーツ推進審議会条例第 2 条の規定に基づき、浅口市スポーツ推進計画について、浅口市教育委員会から浅口市スポーツ推進審議会へ諮問する。審議会は教育委員会の諮問に応じ調査審議し、教育委員会に建議する。令和 3 年 2 月に建議及び公表を予定している。

(教育委員)

諮問後、スポーツ推進審議会の中で教育委員が発言する場があるか。

(生涯学習課長)

予定はしていない。

(教育委員)

では審議会にお伝えできるような場があればお伝えしてほしいのだが、現在のスポーツには実際に体を動かすだけでなく、色々なスポーツへの関わり方があると思う。浅口市ならではの特色ある施策や計画になることを期待している。

(教育長)

諮問書は私から会長に渡すことになる。その際に皆さんからのご意見を伝えようと思う。

(承認)

日程 8 浅口市学校施設長寿命化計画の策定について

(教育総務課長)

資料により説明。

この長寿命化計画はあらかじめ設定した修繕時期がきたら修繕を行い、施設の長寿命化を図っていくもの。国の補助金もこの計画がないと通らないことが検討されている。9月末完成をめどに計画を策定するが、案ができたため報告させていただく。計画を作成する際には目視による点検を行い、劣化度合いを点数化した。何かご意見があれば8月31日までに教えていただきたい。

(教育委員)

各学校にある旧給食場は使用していないと思うので劣化具合が進んでいると思われるが、壊すものもこの計画に含めるのか。

(教育総務課長)

計画の中には入っている。長寿命化計画は直すだけでなく使わない施設は無くしていこうとする考え方がある。

(教育長)

現在壊す方より直す方を優先に予算付けしているが、こういった計画があれば壊す方も議論がしやすくなる。またご意見があれば教えていただきたい。

(承認)

日程9 諸般の報告について

(教育総務課長)

第2回総合教育会議の開催について

第2回総合教育会議を10月に開催したいと思っている。都合の悪い日を教えていただきたい。

(学校教育課長)

運動会のお知らせについて

以前取り急ぎFAXにてお知らせしていたが、別紙のとおり小学校及び中学校の運動会・体育祭についてお知らせする。できるだけ平日の午前中に開催する方針で調整した。来賓の案内は差し控えさせていただき、参観者はご家族の方に限り、また検温の実施、名簿の作成などを行った上で実施する。

学校訪問について

2回目の県訪問に合わせた学校訪問について案内していたところであるが、初日の9月23日は県幹部の予定が付かなかつたため、再調整となった。この日の振り替えは10月中旬以降で考えている。また決まり次第連絡する。

(こども未来課長)

保育園・幼稚園・こども園の運動会について

小学校・中学校と同様に、別紙のとおり保育園・幼稚園・こども園の運動会についてお知らせする。

(文化振興課長)

総合文化祭の中止について

総合文化祭を中止することになったため、報告する。代案として、各部主催の展示を希望する部には展示できるように環境を整え、声掛けを行う予定。

岡山天文博物館開館60周年記念講演について

8月30日（日）に開催予定の岡山天文博物館開館60周年記念講演について、講師の方を神奈川県からお招きして講演会を開催する予定であったが、新型コロナウイルス感染拡大に伴いこちらへ来ていただくことが難しくなったため、リモート出演へ変更する。また大ホールで公演を行うが、その様子をYoutubeで配信することを予定している。

浅口市指定文化財・無形民俗文化財の今年度の公開について
7月鴨方のひがさき踊り、10月大浦神社競馬神事、10月吉備神楽については今年度中止、佐方のひがさき踊りと小坂のおわけ祭りは今年度実施すると聞いていることを報告する。

(生涯学習課長)

公民館講座の開始について

中止していた公民館講座を8月から順次再開する。ただ、コースなどは飛沫感染の可能性があることから延期とする。

令和2年度浅口市民体育祭寄島大会の中止について

10月11日（日）に開催予定であった令和2年度浅口市民体育祭寄島大会については、7月30日（木）に開催した実行委員会において大会中止を決定したため、報告する。寄島地区の回覧や市HPに掲載するなどして周知する。

（金光分室長）

公民館講座の再開について

金光公民館講座についても順次再開する。英会話についてもフェイスシールドとマスクを併用し、再開することとした。今後様子を見ながら安全安心に心掛け、開催していきたい。

キッズフェスティバルについて

毎年12月に開催している子どもたちの文化祭であるキッズフェスティバルだが、9月に開催する運営協議会で開催か中止かを決定する。また決まり次第お知らせする。

日程10 その他について

（教育委員）

猛暑が続く中2学期が始まったが、新型コロナウイルス対策に加え熱中症予防もしなければならないと思う。教育委員会としてはどんなことを学校に通知しているか。

（教育次長）

国の予算が付いたため、スポットクーラー等学校が希望したものを見積りを順次進めている。

（教育委員）

朝、登校する姿を見ているが、朝から非常に暑く、暑さとの闘い。例えばマスクを外して登校する、日傘を差すなどの対応をしてもよいと学校に通知してほしい。また学校にあるミストを朝から活用して欲しい。また通知後の対応の検証もしていただきたい。

（教育長）

ミストは活用するよう通知している。ただやっていないのなら何かしら理由があるのかもしれないが、あるものはすべて活用するように言っている。

（教育委員）

また保護者の方から聞いたが水筒をたくさん持ってくるよ

うに連絡があったとのことだが、子どもに水筒2本持たせることは無理があると思う。水筒を持参すること以外に水分補給する手立ては無いか検討してほしい。給食時に水を補給してあげるとか、ペットボトルを支給するとか。

(教育長)

体の小さい子どもが2本持参することは難しいと思うので、水分補給の方法については検討している。

(教育委員)

夏休み明けの今が一番しんどい時だと思う。この時期を乗り越えられるよう配慮していただきたい。

(教育長)

検討していく。また、日傘について検討はしたが、小学生1・2年生は傘をさすこと自体が難しく、また差することで逆に暑くなる可能性もあり、必ず差しなさいとは言っていない。

ただ、マスクに関しては登下校時距離を保てばマスクを外してもよいと学校に通知している。

(教育委員)

近所の子どもは着けている。

(教育長)

校長会でもまた改めて話そうと思う。ただ、学校へはそのように通知しているが、マスクをしているのには何かしら理由があるのだと思う。保護者の希望など。

(教育委員)

前を向いて、黙って行き来すればマスクは必要ないと思う。

(教育長)

私もそう考えている。また実態を把握していく。

(子ども未来課長)

園（六条院こども園・寄島こども園・竜南保育園）訪問について

9月16日（水）の園訪問について、別紙のとおり詳細をお知らせする。給食の試食については、竜南保育園の自園給食を試食いただきたいと思っている。また残りの幼稚園については11月に訪問を考えている。

次回教育委員会議

9月定例会 令和2年9月16日（水）13時30分から

令和2年9月16日

浅口市教育委員会

教 育 長 中野留美

委 員 吉田英子

作成職員 山崎友紀